### みえU18会議 概要

日 時:令和5年9月27日(水)16:10~17:10

場 所:三重県立津高等学校図書館

参加者:三重県立津高等学校 2年生(男子生徒4名、女子生徒2名)

**テーマ**:「住み続けたい三重・帰ってきたい三重にするには」

#### 概要

#### (一見知事)

三重県の人口が減り続けており、その背景の一つに、三重県には大学が少ないということがあげられる。今日は、現時点でどういう進路を考えているか、また、県外に出られるならどのような地域を選ばれるかなど、差支えのない範囲で教えてほしい。

#### 【意見交換】

# 1 「将来三重に住み続けたい、または帰ってきたいと思うかとその理由」

(1) 県外大学へ進学希望(5名)

- ・公共交通機関の本数が少ないことに加え、観光地や娯楽の場へのアクセスがよくない。いろいろなものが近くで揃えられる都会に憧れている。
- ・進学後三重県に戻るかは決めていないが、やりたいと思える仕事があれば戻って もよい。また、起業するなら三重県でもよい。三重県にも魅力的でよいところが あるので、地元で良いものを見つけて起業するなど、地域に貢献したいという思 いがある。
- ・仮に三重県に帰ってきたとしても、今住んでいるところには住まないと思う。今は交通機関がバスしかなく、バスが来るまで1時間ほど待たなければならないため不便と感じている。最低限必要なのはコンビニや便利な交通網である。その他においしい飲食店が密集しているのが都会の魅力のひとつ。
- ・大学卒業後、三重県に帰るかどうかは考えていない。お墓や家も三重県にあるので最終的には戻ってくると思う。就きたい仕事があれば大学卒業後すぐ戻ってくる可能性もある。三重県が好き。のどかな雰囲気がよい。最寄りの駅は交通の便がよく、スーパーやコンビニもそろっているので便利だと感じている。
- ・情報系の大学を志望しており、IT 系の企業は大都市圏に集中しているため、大学 卒業後に海外か大都市圏へ行きたい。人が多い場所が苦手であり、今後リモート ワークも進むと思うので、三重県に帰ってくる可能性はある。三重県の人は優し いと感じる。

## (2) 県内大学へ進学希望(1名)

・医療系の道に進みたいと思っており、住んできたところへ医療で恩返ししたい。 三重県は優しい人が多く、店でも店員とコミュニケーションがとれる。交通の便 で言えば、バイパスなど道路が整備されればよいと思う。

# <u>2 「三重県に戻ってくる人や他県から移り住む人を増やすためにはどうすればよいと思うか」</u>

- ・三重にある観光や娯楽の宣伝をして、他県の人に知ってもらうことが大切であると 思う。
- ・高校・大学卒業時に登録して、定期的に三重県での就職や暮らしに関する情報等を 受け取れるシステムがあればよいと思う。
- ・大学在学時に県外にいながら、リモートなどで三重県の会社の就職活動ができれば よいと思う。
- ・観光地や文化施設など、三重県によい場所は多いと思うが、南北に長く移動が不便 と感じてしまうため、交通の便をよくすることが大切である。
- ・子育て世代を呼び込む取組が必要。医療費無料などの支援を充実させ、また、その PRをしっかりした方がよいと思う。
- ・三重県のよいところは、観光地やおいしいものがあることだと思う。リモートワークで三重にいながら仕事をして、一息つけるような仕組みが大切だと思う。
- ・三重県に戻ってきてもらえるよう、小学生や中学生に地域の魅力を学べるような教育をするのがよいと思う。
- ・情報関係の企業数を三重県に増やすことや、リモートワークなど多様な働き方ができるようになることが大切である。